

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE
Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO
DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO
ANUNCIOS: 10 céntimos

AÑO XXVII. NÚMERO 6887

MADRID, SABADO 14 DE OCTUBRE DE 1876.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120.

PASAPORTES PARA PUERTO-RICO y Habana.—L. Ramirez, Alcalá, 12.
ALFOMBRAS, TAPICERIA, SEDAS, lanas. Calle de Tetuan, 23, entresuelo.

PERDIDA.

Se publica a la persona que haya encontrado un anillo lio de oro con un brillante, que se perdió en la noche del 13 del corriente a la puerta de la tienda del Sr. Hernando, calle del Arsenal, número 11, lo entregue en la del Carmen, núm. 9, cuarto segundo, donde se gratificará.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 14 DE OCTUBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de Valladolid y el juez de primera instancia de Valoria la Buena.

Guerra.—Reales decretos dejando sin efecto el nombramiento del teniente general D. José Riquelme y Gomez para el cargo de jefe de estado mayor general del ejército de la isla de Cuba y nombrando para el mismo al mariscal de campo D. Luis Prendergast y Gordon.

Otro nombrando segundo cabo de la capitania general de Cataluña a don Eduardo Gamir y Maladen.

Fomento.—Reales decretos relevando del cargo de comisario de agricultura, industria y comercio de la provincia de Almería a D. Francisco Jover, y nombrando en su reemplazo a D. Luis Jimenez y Cano.

Otro concediendo los honores de jefe de administracion civil a D. Angel Maria Terradillos.

Hacienda.—Reales órdenes elevando a la categoria de segunda clase la aduana de Ciudadela (Balears).

Otra dejando en suspenso la habilitacion concedida a la playa de Malagüeta y suprimiendo la plaza de auxiliar de vietas que se creó para el espediente servido.

Gracia y Justicia.—Relacion de resoluciones adoptadas por dicho ministerio durante el mes de setiembre último, respecto al personal de procuradores fiscales.

Ayer tarde a las cinco y media en la fatarna núm. 43 de la calle de San Vicente, un hombre llamado Antonio (a el Panquin, según parece, sufrió un terrible padecido a otro hombre llamado Luis Blunete, que éste instantáneamente cayó al suelo cadáver. El presunto autor del crimen, se dió a la fuga sin que haya podido ser capturado; éste y el Luis trabajaban en la tahona número 2 de la mencionada calle.

El juzgado dispuso que el cadáver fuese trasladado al hospital del cementerio general del Norte y ampuado a las ruir el correspondiente sumario. Según hemos oido, el difunto seja a la viuda y a cuatro hijos de menor edad en la situacion más precaria.

Las cuatro casas que están terminándose por la sociedad *La constructora benéfica* en el barrio del Pacifico, y que con las primeras del barrio de Obreros, llaman la atención de cuantos las visitan por la buena construcción de sus fábricas, bondad en los materiales y distribución. El nuevo barrio, cuyos planos se deben al arquitecto don Ricardo Marcos y Bausá y de cuya construcción está encargado el conocido contratista D. Julián Marin, ofrece grandes condiciones de higiene y comodidad, hermanadas con una gran economía en el coste.

Una ilustre dama, a quien la niñez desvalida debe grandes beneficios y proyectos salvadores, acaba de adquirir un considerable número de ejemplares del precioso libro de Orosio y Bernard titulado *Moral infantil* para inculcarles las profundas y religiosas máximas de dicha obra recomendada a las familias católicas por los más omlentes preladados de nuestra patria.

El *Imparcial* da ayer la siguiente noticia:

Esta tarde a las dos se verificará la apertura de las clases del instituto libre, sito en la calle del Desengaño número 29, etc. 3.

El Sr. D. Emilio Castelar está encargado del discurso inaugural.

Las inexactitudes de la noticia son tantas como las palabras.

El Sr. Castelar no pertenece a esa asociación. La apertura no se verificará hasta el 18 ó el 20 del actual. El discurso lo pronunciará probablemente el Sr. Figuerola. Y el instituto, no es instituto, sino institución.

El periódico de Cataluña se quejan del excesivo calor que aun se deja sentir en aquellas provincias.

Segun las últimas noticias, se temen graves desórdenes en Tien-Tsin, con cuyo motivo los representantes de las legaciones europeas han acudido a sus respectivos gobiernos solicitando el envío de buques.

Se ha concedido encomienda de número de Carlos III al jefe de seccion del ministerio de la Gobernacion, don Fermín Hernandez Iglesias, y al coronel de infantería de marina, D. José Ochoa.

Ha sido nombrado comandante de marina y capitán del puerto de Cádiz el capitán de n. v. D. Angel Topete.

El gobierno de los Estados Unidos ha pedido al ministerio de Fomento y a la marina remitir a la mayor brevedad posible, varias obras sobre proyección forestal.

Han sido premiados 70 expositores más de Filadelfia en la seccion de agricultura.

Ha llegado a Vitoria el general Quezada.

El contralmirante Sr. Malcampo se ha visto precisado a entregar el despacho ordinario al general segundo cabo de la capitania general de Filipinas, por el delicado estado de su salud.

Ya se anuncia para fines del mes actual el regreso de D. José Posada Herrera.

Segun noticias de un periódico de anoche ha quedado zanjado de una manera satisfactoria el asunto de la dimision del gobernador civil de Madrid.

La empresa del teatro y circo del Principe Alfonso, deseosa de que hasta las personas menos acomodadas puedan disfrutar de los grandes espectáculos, ha dispuesto para hoy, a beneficio del público, la popular zarzuela *El Si y lo que viene*, a los increíbles precios siguientes: palcos, plateas y entresuelos sin entradas, 20 rs.; id. principales sin id., 10 rs.; id. tapas con id., 7 rs.; delanteras de plateas con id., 4 rs.; asientos con id., 3 rs.; delanteras sin id., 2 rs.

de anteatro principal con id., 3 reales; entrada general 2 rs.

Dice un periódico que se anunciará la publicación en la Gaceta de una real orden del ministerio de Hacienda referente a las rifas de cantidades metálicas. En ella parece que se aumenta el gravamen que sufren y que se le somete a una inspeccion gubernativa minuciosísima.

Ya d'giños que la junta de directores habia acordado algunas medidas pero creemos aventurado trasladarlas por ahora en los términos que indica la anterior noticia. Lo que sí se puede asegurar es que las medidas acordadas amonaran las rifas y evitarán abusos.

La obra que en el título de *La maza de Praga* se estrenó anoche en el teatro de la Comedia, obtuvo un éxito desgraciado.

Ha sido trasladado en comisión a Archidona el juez de V. lea, Málaga, don Francisco Guillermo Melo; a su vacante se trasladó a D. Antonio Montes Sierra, que lo es de usud; promoviendo a este último en tanto de sustituto a D. Antonio Maria Quintana y Fernandez, que es de Don Benito.

S. M. la reina madre llegó sin novedad al Escorial.

El ayuntamiento de Córdoba ofreció un espléndido almuerzo a S. M. la reina dona Isabel a su paso por aquella población.

Al the del Sr. Cánovas asistieron anoche el señor conde de Heredia Spinoza y el gobernador civil de Madrid.

Este último celebró una larga conferencia con el Sr. Romero Robledo y con el Sr. Cánovas.

El ex ministro Sr. Duran y Lira, estuvo anoche en la recepción de la presidencia, y se despidió del Sr. Cánovas. De hoy a mañana saldrá para Cartagena, donde está destinado.

Se ha invitado a S. M. el rey para que asista a la inauguracion de la exposicion provincial de Guadalupe. S. M. no podrá asistir por impedirsele sus muchas ocupaciones.

El general Martinez Campos, antes de partir de Barcelona, ha dirigido una alocucion al ejército recordando las

glorias que adquirieron, aquellas tropas en la última campaña, y otra al Principado, dándole gracias por la cooperación que en todas partes se prestó a la autoridad del ilustre general.

El *Diario Español* supone acordado el nombramiento del Sr. Santa María para el cargo de jefe de la seccion de orden publico del ministerio de la Gobernacion, vacante por el nombramiento del Sr. Perez Coscío para el gobierno de Cádiz.

Ayer tarde fué hallado el cadáver de un joven llamado Faustino Lopez en la abanarilla próxima a a línea férrea de Zaragoza. Se lo encontró encima un papel en el que decía que no debía culpársela a nadie de su muerte, sino a sus desgracias.

Ha asegurado al *Luz* de San Sebastian que el periódico oficial de Francia publicará en breve una disposicion relativa a las cartas de España que contengan valores.

Anoche tuvo lugar la segunda recepción en el palacio de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Asistieron gran número de diputados y amigos personales del Sr. Cánovas, y número próximamente de 120. La falta de espacio nos impide dar a conocer sus nombres.

Los Sres. Santa Cruz padre e hijo y D. Manuel Silveira, que no concurren en la anterior, asistieron también conserñando largo rato con el presidente del Consejo.

Ninguna cuestion concreta fué tema de conversacion general. Se habló durante la noche de diversos asuntos de politica de actualidad, pero sin importancia.

El diputado Sr. Mena y Zorrilla presentó al Sr. Cánovas del Castillo a don Navisco Carretero, diputado provincial por Aguiar de la Frontera, provincia de Córdoba.

Después de servir a los concurrentes el té, se disolvió la reunion a la una de la madrugada.

Contra lo que algunos afirman puede asegurarse que por ahora no ha pensado el Sr. D. Francisco Santa Cruz, convocar a los disidentes a una reunion general antes de que el Congreso reanude sus tareas.

rente de su cliente, desesperaba de arrancarle a la muerte. Comprendía que estaba solo contra el jurado, contra la prevención general, contra el acusado mismo.

En el público, la mayoría hostil ó indiferente; algunos antiguos compañeros de Blanchet, que evitaban con cuidado sus miradas.

Se procedió a oír los testigos, que eran poco numerosos. Eran los que habían presenciado su detencion y oído sus primeras confesiones.

Un nombre fué pronunciado. El último... El nombre de Mary Willins, mujer de Blanchet.

Se levantó... porque ya estaba allí, oculta en un rincón de la sala; se había en vuelto a cabeza con un velo negro; tan bien, que mientras se dirigía a la sala reservada a los testigos, nadie pudo distinguir su rostro.

Todo el tiempo había tenido la cabeza encorvada, sin volverla del lado de su marido.

¿Temía su mirada? ¿No se sentía con la fuerza necesaria para resistir aquella crisis suprema?

El fiscal dió lectura al acta de acusacion. Era corta.

Después de hacer constar que durante muchos años la conducta del acusado habia sido al parecer irreprochable, recordaba que sus camaradas le habían oído a menudo su deseo de hacer una fortuna rápida y envidiar la suerte de los hombres llegados a la riqueza por derecho de nacimiento y de herencia.

Después la acusacion insistía sobre la preocupacion que siempre se notaba en Blanchet. Frecuentes veces había reclamado de sus principales aumento de sueldo, impacientándose por ser asociado a las operaciones de la casa.

Como esos deseos y esas aspiraciones contrariadas, continuaba el acta de acusacion, han podido hacer nacer en el alma del acusado el pensamiento de un crimen horrible, cosa es que solo Dios puede saber. Pero ante la conciencia humana los hechos se revelan palpables é innegables.

Después venia la confesion del acusado que no dejaba duda sobre su culpabilidad. Blanchet ha empezado por rehusar toda esplicacion, pero después ha pretendido que la víctima sostenia relaciones criminales con su mujer. Era evidente que este sistema de defensa concebido de pronto, reposaba sobre una mentira flagrante. Las averiguaciones hechas por la justicia lo han demostrado así. La reputacion de la mujer de Blanchet está al abrigo de toda sospecha y es muy triste ver que para de-

fenderse el acusado no ha retrocedido ante una imputacion odiosa para su propia mujer y para su víctima.

Durante la lectura, Blanchet miraba la mesa colocada delante del tribunal y que contenia las piezas de conviccion. Veía el traje que llevaba Edward Sterman; al lado la pistola que había servido para cometer el crimen y por un singular trabajo de su imaginacion, le parecia ver que los vestidos se animaban, que la pistola volvia por sí misma a colocarse en su mano... La escena se reconstituía.

Veía bien claro; el pabellon con sus cortinajes azules y su lámpara de cristal mate... entraba como un loco por la puerta entreabierta... encontraba a un hombre de rodillas... Mary, con la cabeza baja, rozaba sus cabellos con los labios... después un relámpago... una detonacion... después, ¡un hombre que caía!

Empezó el interrogatorio.

Pedro Blanchet volvió a la triste realidad. Le era preciso responder.

El presidente hablaba con voz lenta y monótona y sin que demostrase la menor emocion.

Blanchet reconoció haber matado a Edward Sterman.

—¿Qué tenéis que decir en vuestra defensa?—preguntó el presidente.

Pedro se volvió hacia Mr. Marcelle y le dirigió una mirada de elocuente interrogacion.

—Decid la verdad,—dijo Mr. Marcelle.

Entonces firmemente, sin cólera, y seguro de animo de no ser creído, Blanchet refirió con todos sus detalles la escena del pabellon.

Un murmullo de incredulidad recorrió el auditorio.

—Así,—preguntó el presidente,—pretendéis que el desgraciado Edward Sterman era el amante de vuestra mujer?...

—Lo afirmo.

—¿Teneis tenido en vuestras manos una carta en que la deba una cita?

—Sí, señor presidente.

—¿Qué ha sido de esa carta?

—Lo ignoro.

—En el pabellon no estaba. Seria, pues, preciso que vuestra mujer la hubiera hecho desaparecer.

—Lo ignoro.

—Y no habeis hallado en vuestra casa ninguna otra escrita por mano de Sterman?

—Ni las he buscado.

—Pero la justicia sí. Se ha practicado un minucioso registro y no se ha encontrado carta alguna. ¿Teneis algun motivo para creer que vuestra mujer os aborrecía?

dar el castillo laboriosamente construido de sus sueños y sus ambiciones...

Cuando huyó del pabellon, había corrido hasta su casa sin respirar. Había entrado por la puerta del jardín que quedó entreabierta al marchar. Después se había encerrado en su cuarto. Allí había prestado oído. Escuchaba, creyendo a cada instante oír los pasos de su marido, de Blanchet, que iba a volver, ebrio de furor y de sangre, y que la mataría.

¡Morir! Esta idea la hizo al pronto temblar.

Luogo, más tranquila al cabo de una hora, se dijo:

—He perdido la partida. Si me mata, se acabó todo. ¡Mejor!

La noche había transcurrido. ¡Nada! Las ideas se chocaban en su cerebro. No sentía en el corazón el menor pesar por Edward Sterman a quien había visto caer. Un solo pensamiento la preocupaba por completo, ¿qué iba a ser de ella? ¿Qué la pasaría al día siguiente?

Ya ora de día, y Pedro no había vuelto.

—Si se habrá hecho justicia a sí mismo! ¡Si se habrá matado!

Cerró los ojos para raznar más firmemente y se estremeció como si se sorprendiera de que aquella suposicion la dejaba tranquila.

No osaba moverse. Esperaba siempre. Temía que la puerta se abriera de repente y apareciese implacable y vengador...

Sin embargo, la poblacion se animaba. Miró a la calle, oculta por las cortinillas. Se apercebía de que reinaba una agitacion extraordinaria. Las gentes se detenían y se hablaban. Después, las miradas se volvían hacia su casa; al hablar la designaban con la mano. Hubo un momento en que se echó vivamente hacia atrás; había creído que la señalaban con el dedo...

Aquella incertidumbre la mató. Quiso cerciorarse a cualquier precio y bajó.

Cuando apareció, dos personas se separaron del grupo y corrieron a ella. Un temor la asaltó; pensó que iban a prenderla; pero permaneció tranquila y gritó a los que venían:

—¡Alguno de Vds. ha visto a mi marido? Un instante después supo la prision de Blanchet.

Era un golpe terrible. De fijo, Pedro iba a hablar; ¡quién sabe! tal vez la implicaría como cómplice en el asesinato. ¡No parecía lógico suponer que su cita había sido un léxico para atraer a Sterman!

Estos pensamientos atravesaron su cerebro con la rapidez del relámpago. Su instinto le servía mejor que la razon. Pidió y obtuvo esplicaciones; aun no se sabía más

que el asesinato de Sterman y la captura del matador. Pero de lo que no se dudó un instante, por la destreza con que ella supo insinuarlo, fué de que ella no había salido de su casa desde la vispera. Se acordó que la lámpara había brillado toda la noche en la ventana, sin interrupcion. La casualidad le servía. Nadie había visto volver a Pedro aquella noche a su casa. Los que le habían encontrado durante el día recordaban haberle visto sombrío y preocupado.

Pronto le fueron confirmados los primeros informes que había recogido. Blanchet había sido realmente arrestado.

Cuando volvió a su casa pensó en la puerta del jardín. Era preciso probar la imposibilidad de que hubiese salido por allí. Vertió algunas gotas de agua en la cerradura y se dijo:

—Si me dan veinticuatro horas de tiempo, estoy salvada.

Los magistrados fueron al día siguiente a verificar una requisicion. Encontró medio de conducirlos al jardín, y bajo un pretexto fútil quiso abrir la puerta. Estaba oxidada y no pudo hacer jugar la llave. Y uno dijo volviendo la llave con un vigoroso esfuerzo:

—Seria preciso que vuestras pequeñas manos fuesen de hierro para poder abrir esta puerta.

—¿Por qué aquellas precauciones? ¿Cuál era su objeto? Ella misma lo ignoraba. Solamente por intuicion se decía que debía estar preparada a negarlo todo.

Un día pasó un miedo horrible. Su oído que se habían pedido informes de ella; pero los vecinos estuvieron unánimes. En cuanto a su ausencia, nadie ni la suponía. Fue en esta ocasion cuando un imprudente dijo:

—¿Sabéis, mi pobre amiga, que la cabeza de vuestro marido está bien comprometida?

No había pensado en ello; podía ser condenado a muerte.

Aquel mismo día la hizo llamar el juez de instrucción. Creyó que Pedro había hablado y que la iban a encarar con él. Se sintió desfallecer.

Aun no tenia la audacia necesaria para la mentira impasible.

Por fortuna, fué el juez solo quien la interrogó. No sabía nada. Pedro había descaído solamente que ella fuese oída. Comprendió que él contaba con sus declaraciones. El silencio le era más fácil que la negativa. Declaró no saber nada, añadiendo mentalmente:

—Siempre será tiempo de negar.

Cuando Pedro pidió verla, se había for-

Anoche recibimos los siguientes telegramas de nuestro servicio particular: Valencia 13.

La familia de Cucais ha pedido pasaportes para el extranjero. Le han sido negados al ex-jefe carlista Villés los honores de brigadier que pretendía ostentar.

Anoche firmó el ministro de Hacienda el orden destinado al inspector de Hacienda Sr. Andrade de jefe del departamento de emisión en la dirección de la deuda interin regresa el Sr. Creagh, nombrado comisario régio de la comisión de Hacienda en Londres.

También firmó una pequeña combinación de jefes económicos que daremos a conocer en la próxima edición.

Anoche recibimos de la Agencia Fabra el siguiente despacho telegráfico: Santander 13.

A las once de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo de la Habana Santander con 22 pasajeros de cámaras y 204 licenciados del ejército.

El consolidado cerró en el bolsín de anoche a 12-12 1/2.

El consolidado cerró en el bolsín de anoche a 12-12 1/2.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 14 DE OCTUBRE

Hoy publica la Gaceta una real orden dando las gracias al nombre de S. M. el rey al general Desastre por su actividad y celo en la persecución del contrabando en el alto Aragón.

También se publica otra real orden que anunciamos a nuestros lectores disponiendo que desde luego se admitan en la casa de Moned para su reafianzación las monedas de oro que al efecto se presenten, debiendo valorarse previamente, atendidas su talla y ley respectivas.

Por resolución, fecha de ayer que hoy publica la Gaceta, han sido suprimidos los títulos de marqués de Vilanueva de la Sagra y marqués de la Nava de Barcinas.

Ha corrido el rumor en Santiago de que la estatua del ilustre Mendez-Núñez que estaba destinada para aquella ciudad, había sido vendida a una comisión encargada de adquirirla para una de las repúblicas del Sur-América. El Porvenir de aquella población no puede creer en la exactitud de la noticia.

Parece que está ya terminado el magnífico arco de triunfo en las inmediaciones de la puerta de Triana, erigido con objeto de solemnizar la entrada de S. M. la reina madre en aquella capital.

La Iberia publica hoy un nuevo artículo contestando a la Epoca y demostrando que los combates reñidos en Saragó de 1874 frente a las posiciones de

los carlistas de Somorrostro, no constituyeron una derrota para el ejército mandado por el duque de la Torre.

Confirmando nuestras noticias, dice la Iberia, que mañana domingo a las ocho de la mañana llegará a Madrid por el ferrocarril de Zaragoza el Sr. Saguasta.

El cardenal Antonelli ha tenido en su enfermedad otra recaída, pero continúa más aliviado.

Por el ministerio de Fomento se han dictado órdenes severas prohibiendo la circulación de viajeros por los estribos de los coches.

Las últimas lluvias han causado bastantes daños en los campos del Maestrazgo.

Han aparecido los primeros números de la Escena y la Carola.

Dice un periódico que el general Jovellar se propone que el proceso instruido con motivo del suceso de las Tunas sea remitido a la Península en brevisimo plazo.

S. M. el rey se ha dignado conceder la categoría de término en la facultad de medicina de la universidad Central, al catedrático de la misma D. Manuel Soler y Espalter, propuesto por el real consejo de Instrucción pública.

También parece que en los institutos de Sevilla, Santiago y Valladolid, se han matriculado algunas señoritas.

El Sr. Montoño Ríos se ha encargado de la defensa de la Tribuna.

El martes próximo se verificará en la audiencia de Madrid la vista de la denuncia del Pabellon nacional.

Seis mil hombres deben embarcarse en Santander con destino a Cuba en seis magníficos vapores de la compañía Lopez.

La expedición de romeros salidos de Palma de Mallorca el día 4 a bordo del vapor Lulio llegó a Civitavechia el día 6, durante la travesía 46 horas.

Habla un periódico santanderino de un telegrama de Mejico anunciando el triunfo de la insurrección capitaneada por Porfirio Diaz. No parece cierta esta noticia.

Los alumnos presentados en las últimas convocatorias de la academia que dirige el Sr. Sanz de Iago, han sido todos aprobados, obteniendo los primeros números, así como los de preparatorio de medicina y farmacia, que todos han obtenido la calificación de sobresaliente ó notable. Sigue con el mismo celo que hasta aquí, y continúa con igual tacto en la elección de profesores, y a duda que los buenos resultados irán en aumento.

Esta tarde de hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro servicio particular: Habana, 13.

Todas las jefes y oficiales de administración Militar embarcados en el vapor «Havana» han llegado sin novedad. —Cuba.

Mañana domingo, a las diez, tendrá lugar el entierro del hijo mayor de don Antonio Lopez y Lopez, trasladándose su cadáver desde el hotel que ocupa la familia en la Fuente Castellana, al cementerio de la sacramental de San Sebastian. El joven Lopez, que escasamente contaba 25 años, era el orgullo de la familia, cuya tradición honrada constituye el fondo de las aspiraciones de todos y una esperanza para la patria por su carácter noble e ilustración poco común. Acompañamos a su familia en su dolor por tan sensible desgracia.

Ha regresado a Santander el gobernador civil Sr. Carbudo.

Ha fondeado en Santander el vapor Diego, fletado por la empresa Lopez para el transporte de tropas a Cuba, y ya debe haberse hecho a la mar.

En pocos días han fallecido en la Habana, D. Juan Ariza y D. Antonio Bosch, director y redactor respectivamente del Diario de la Marina y D. José García de Arboleya director de la escuela profesional de dicha ciudad y director que fué de la Prensa de la Habana, y hermano del periodista gaditano D. Fernando director del Comercio.

Ha llegado a Badajoz el capitán general de Extremadura conde de la Cañada.

Sigue la sequía en casi todas las provincias de España, haciendo más lamentable la situación de los labradores.

Durante el mes de setiembre próximo pasado se han estraido de Jerez de la Frontera 1.397.692 litros de vino, y del Puerto de Santa María, 802.176 litros.

La compañía Real de los caminos de hierro portugueses acaba de establecer una tarifa con un 50 por 100 de rebaja para las mercancías que se trasporten desde Lisboa y Oporto a Córdoba, Málaga, Granada, Sevilla y Cádiz y vice-versa, empezando desde 1.º de noviembre próximo.

Los estanques de esta capital no han dejado ni un momento de tener a la venta el suficiente número de las nuevas cédulas que les correspondían y la falta que han creído encontrar algunas personas, es por no conocer las disposiciones publicadas en la Gaceta y Diarios oficiales de avisos, detallando los estanques en que se expenden las de mayor precio, puesto que no se consideró

conveniente facilitarlas a los establecidos en los barrios extremos.

Hoy recibimos los siguientes Despachos TELEGRAFICOS de La Agencia Fabra: Constantinopla 13.

Segun informes particulares, el gobierno turco ha dado a los embajadores extranjeros esplicaciones muy conciliadoras.

Turquia pide que las potencias nombren comisarios encargados de fijar los límites de las posiciones de los ejércitos y aceptar el armisticio propuesto, tan pronto como los comisarios hayan sido nombrados.

Turquia bajo la forma de un voto y sin hacer conciliación expresa, espone los cuatro puntos a condiciones que se te egrafiaron ayer.

Cree el gobierno otomano que dichos cuatro puntos aseguran la eficacia del armisticio e impiden la reproducción de incidentes sensibles. San Petersburgo, 13.

Se desmenten los rumores de abdicación del czar de Rusia por motivos de salud. París, 13.

El mariscal Mac Mahon ha recibido ayer la visita del conde de Chandordy.

Constantinopla, 13 (noche).

A consecuencia de las esplicaciones que han tenido lugar entre los gobiernos extranjeros, parece que la petición de Turquia de nombrar comisarios se ha admitido.

Los agregados militares en las embajadas extranjeras en Constantinopla serian nombrados comisarios.

Los telegramas alemanes que publican los periódicos ingleses, especialmente el «Times», dicen que los acreedores de Turquia se han apoderado en Auvers de 292 cañones destinados a Turquia.

Nada se sabe de cierto sobre la resolución de las potencias a las condiciones espuestas por Turquia. Se asegura, sin embargo, que la mayor parte de las potencias se hallan dispuestas a aceptarlas.

El «Times» asegura que el czar de Rusia abdicará si triunfa el partido de la guerra.

Ha regresado del extranjero el señor Mendoza, de comprar las últimas novedades en artículos de escritorio, y estudiar los últimos adelantos en la industria del timbrado, que muy pronto dará a conocer al público en su acreditado establecimiento, bazar de la Puerta del Sol, número 15.

Hoy ha visitado al presidente del Consejo el joven señor marqués de la Romana.

El subsecretario de Ultramar, Sr. Rubio, ha estado hoy en el Escorial.

El señor marqués de Cabra ha regresado hoy del Escorial y visitado al señor Cánovas. El señor marqués acompañará a Sevilla a la reina doña Isabel.

El general Martínez Campos llegó a Madrid a las diez, a las doce se hallaba ya en el consejo de ministros, en la presidencia, del cual salió a las dos menos cuarto, acompañado de todos los ministros que le acompañaron a la estación, yendo el general con su particular amigo el Sr. Martín de Herrera.

Esta tarde recibimos los siguientes TELEGRAMAS del Centro telegráfico español: París, 13.

Se conocen las condiciones presentadas por Turquia. El «Moniteur universel», órgano del Sr. Decazes, las considera muy aceptables.

Augsburgo, 13.

Con referencia a noticias de las embajadas de las potencias intermedias, Turquia se muestra muy conciliadora: delega en ellas el cargo de nombrar comisarios encargados de fijar las posiciones respectivas de los beligerentes. No propone, como se ha dicho, que las condiciones para el armisticio sean cuatro e invariables, sino que se adopten las necesarias para evitar incidentes como los ocurridos en la última suspensión de hostilidades.

Constantinopla, 13.

Se susurra que el armisticio ha sido firmado ya en esta capital.

Londres, 13.

Gladstone comienza nuevamente una ruda campaña contra Disraeli y Turquia.

Rectificando lo que ayer decíamos sobre cédulas personales, se nos hace observar que, con arreglo al art. 13 de la instrucción, los cabezas de familia comprendidos en dos o más categorías, estarán obligados a obtener la cédula de clase superior entre las varias que les correspondan, por cuya razón no ha lugar a dudas, ni es cierto que las administraciones económicas hayan consultado lo que debe hacerse con los comerciantes ó cualquiera otro contribuyente por más de un concepto.

El general Martínez Campos salió ayer de Barcelona por la mañana acompañándole hasta Manresa el gobernador y una comisión de la diputación provincial. A la estación acudieron todas las autoridades y gran número de personas distinguidas, haciéndosele una despedida cariñosísima. En e si todas las estaciones del tránsito ha sido objeto de afectuosas demostraciones que revelan la confianza que a todos inspira su ida a Cuba para la pacificación de aquella rica provincia. En la estación de Madrid también le esperaba hoy mas de 60 personas, entre ellas el subsecretario interino de Guerra señor de Miguel, el alcalde de Madrid y algunos de los jefes militares designados para ir a Cuba a las órdenes del

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EL SUEÑO DE UN AGENTE DE POLICIA.

ficado en su resolución. Ya se ha visto que no la faltó la energía. Aquella entrevista fué para ella una revelación. Cuando se había encontrado en frente de Blanchet, le había hecho el efecto de un obstáculo insuperable atravesado en su camino. La mujer de Blanchet estaba irremisiblemente condenada a la oscuridad, casi a la miseria... pero su viudal... Por qué había de hablar para salvarlo? Después de todo al arrancarle a la suerte que le esperaba, ella se perdía y quedaba para siempre deshonrada. El la hablaba de perdón. Qué la importaba aquel perdón que la condenaba para siempre a aquel hombre a quien ya odiaba? Al salir del calabozo susurro como ya lo había, hecho muchas veces: —Y después, ¿quién sabe? —Esos «quién sabe» estaba casado de otras suposiciones. De todos modos, su partido estaba tomado; aguardar y no hacer nada para precipitar ni retardar los sucesos. Mr. Marcelle fué a verla, como había prometido. El joven no la conocía. Cuando la vió tan niña, con aquel rostro tan dulce, tan puro de líneas, tuvo un momento de vacilación. Le habría dicho Pedro la verdad? Pero aquella vacilación fué de corta duración. Reparó en sus labios tan delgados y en su mirada tan particular. Una voz interior le dijo que Blanchet había sido sincero. —Soy la hija del abogado de vuestro marido. —Ya sabéis, sin duda, —continuó,—cuál es el relato que Pedro Blanchet hace en lo relativo a las circunstancias en que se ha cometido el asesinato de Edward Sterman? —Debo declararos, caballero,—respondió Mary,—que no he acabado de comprender las violentas palabras que mi marido me ha dirigido al presentarme en su prisión. Estas frases fueron pronunciadas con un tono tranquilo que asombró al abogado. Sintió vagamente que sería vencido en la lucha que iba a trabar. —Voy pues, si me lo permitís, a repetir os su relato,—repuso Mr. Marcelle. —Como gustéis. El abogado repitió casi testualmente las palabras pronunciadas por Pedro Blanchet; reprodujo con fidelidad el relato que había hecho el prisionero de su vida entera, desde su union con Mary Willins hasta el crimen. La joven le escuchó sin interrumpirle. No hizo un gesto ni la menor observación. Cuando Mr. Marcelle llamó, —¡X bien, caballero?...! —le dijo.

—A mí es a quien toca, señora, preguntaros si son exactos los últimos detalles que conciernen a la escena del pabellon. —Me admiro, caballero, de que me dirijais semejante pregunta... —¿Y por qué?... Si gustáis... —Porque supongo que no sois el primero a quien Pedro Blanchet ha contado esa fábula; porque se ha formado sumaria para averiguar la verdad de ese relato... —En efecto... —Si esos hechos, cuya suposición sola son una injuria para mí, fuesen siquiera verosímiles, pensaría que la justicia no hubiera recogido ya alguna noticia... —Señora,—dijo el abogado,—¿sabéis que se trata de la vida de vuestro marido?... —Se trata de la vida de Pedro Blanchet que ha asesinado a sir Edward Sterman. Blanchet me ha hecho ya esa proposición. Quiere que completando el crimen cometido; consentís yo en insultar con una mentira al hombre que él ha matado... Y ahora os pregunto yo: ¿es ese el consejo que vos mismo me dais?... —¿Pero afirmáis que no conocéis a Edward Sterman?... —Permitidme hacer os observar que vuestra insistencia constituye una grave ofensa a una mujer a quien no tenéis el derecho de no respetar... —Y si yo os dijera, señora, que en mi convicción íntima vuestro marido dice la verdad?... —Mary lanzó sobre el abogado una mirada de odio profundo. —Si os dijese,—continuó,—que esa convicción esta de tal modo arraigada en mí, sobre todo después que os he visto, señora, que voy a ponerlo todo en obra para recoger una prueba del hecho?... —Os respondería que hace mucho rato que estais en mi casa y que no pienso estar obligada a oír vuestros insultos... —Mr. Marcelle la miró. La cólera la vendía. Pálida, con los labios crispados, todo respiraba en ella una rabia concentrada. —El abogado estaba tranquilo. —Aceptáis, pues, la lucha... —Ni la acepto, ni la rehúso. —Y si para salvar a vuestro marido bastase declarar que Sterman os perseguía con sus asiduidades... que habeis rechazado sus homenajes... que vuestro marido había hallado una carta dirigida a vos y que vos no habeis visto... ¿lo haríais?... —Mary reflexionó un momento. Después comprendió que si cedía, se deslizaría con aquella media confesion por la pendiente de las declaraciones completas. —No puedo decir,—os lo repito,—y no diré más que la verdad...

—Entonces a mí me toca hacer brillar esa verdad... Mary se levantó y se dirigió hacia la puerta. —Ya me voy, señora,—repuso el abogado.—Os doy mi palabra de honor de hacer lo posible y lo imposible para salvar a Pedro Blanchet y os doy también mi palabra de honor de que si subo al cadalso, alguien sabrá que vos vos quien le ha matado... Mr. Marcelle salió. Mary estaba rendida. Se dejó caer sobre una silla y murmuró apretando una contra otra sus dos manos: —¡Pero acabarán de una vez! El acusado había sido traído al fuertede Richepanse, cabeza de partido de Guadalupe. Allí se celebraban los Assises. El día del juicio se aproximaba. Cuando Mr. Marcelle había referido a Pedro Blanchet el resultado de la entrevista con su mujer, Pedro había acogido aquel último desengaño con una sangre fría que ya nunca le abandonó. —Estoy perdido,—le había dicho a su abogado;—ella sola podía salvarme y ella no quiere. Hay en el alma de esa mujer a quien tanto he amado, un abismo de perversidad tal, que no quiero sumergir en él mi mirada. Moriré de la muerte de los infames y tal vez será mejor para mí. Al menos todo se acabará de un solo golpe. Ya no tendré que sufrir más... En vano, Mr. Marcelle quería infundirle esperanzas. Pedro movía la cabeza con aire incrédulo. —¿Qué queréis?—decía;—hay extrañas fatalidades. Yo no soy malo y he matado a un hombre porque le he encontrado a los pies de mi mujer. Ella estaba en aquel pabellon maldito, y resulta, por no sé qué casualidad, que nadie la ha visto volver... Yo estaba loco de rabia y de dolor. ¡Ni he pensado siquiera en recoger aquella prueba!... Y ahora me veo impotente para probar un hecho palpable, evidente. Os lo repito, todo está en contra mía... y prefiero concluir lo más pronto posible... A veces, se preguntaba qué razones podía tener su mujer para desear su pérdida. —Si supiérais, amigo mío,—le decía al abogado que le escuchaba respetuoso por aquel inmenso dolor.—Si supiérais qué bueno era yo para ella! Hubiera dado mi vida por ahorrarla un disgusto. Jamás me ha tenido que dirigir un reproche, sin que yo la haya pedido perdón; jamás ha formulado

un deseo, sin que yo no lo satisficiera inmediatamente y costase lo que costase. ¡Y esa mujer me odiaba! Me odia hasta el punto de desear mi muerte! ¡No es verdad, que todo esto es bien extraño y que he nacido con bien desventurada estrella?... Mr. Marcelle había procedido a nuevas averiguaciones; ningún hecho, ninguna circunstancia, por fútil que fuese, había venido a corroborar los dichos del acusado. Y sin embargo, el abogado creía en él. Hay en el alma de toda persona honrada un movimiento irresistible de simpatía hacia todas aquellas que lo son también. El día de la vista fué fijado. El presidente de los Assises fué a interrogar a Blanchet, que respondió sencillamente y sin exaltarse. Había reconocido desde las primeras palabras del magistrado que su opinion estaba formada de antemano. Una mañana vivieron a sacarle de la prisión. Sonrió melancólicamente. La hora del sacrificio había sonado. Lanzó una mirada sobre los muros del calabozo pensando que cuando los volviera a ver, ya estaría condenado. La sala de Assises se encontraba en un edificio contiguo al palacio del gobierno. Un gran número de habitantes de Poitiers, a Puy, y otros puntos de la isla habían acudido a la vista, de manera que pronto resultó pequeña la sala para contener a tanto espectador. Los sentimientos de la mayoría eran hostiles al acusado. Los más benévolo afirmaban que Pedro estaba loco; otros lo reprochaban porque, siendo el muerto un extranjero, aquello desacreditaría la colonia y podía inspirar temores a los comerciantes de otras naciones que pensaran ir a instalarse a la Guadalupe. En todas las opiniones hay siempre un fondo de egoísmo. Cuando el acusado atravesó la sala entre dos filas de soldados, se elevó un furioso clamor: —¡Muerte al ladrón! ¡Muerte al asesino! Sin fanfarronería bajó la cabeza y continuó andando. No había oído mas que una palabra, «la-rón», y se había doblegado bajo el peso de aquel insulto injusto. Tomó asiento en el banco de los acusados. Sus ideas eran vagas; miraba la escena como si no hubiera sido el principal actor de ella. Contaba maquinalmente el número de los jueces, después de los jurados. En frente veía al procurador del rey, que consultaba sus notas y de cuando en cuando le miraba. Mr. Marcelle estaba en el banco de los defensores; notando la actitud casi indife-

tado general. Desde Barcelona vienen con él para acompañarle en la expedición los jefes militares brigadier Bonanza, que no saldrá hasta dentro de pocos días, Polavieja, Ochando, coronel de Estado Mayor: Campubí, hermanos Fuentes, Nuñez, Caballero, Gasco y Alcega. También ha venido el general Daban.

Esta mañana ha estado a presentarse al ministro de la Guerra el señor duque de la Torre, que no ha podido verle por encontrarse en consejo el general Ceballos.

Han sido destinados al cuartel general del general Martínez Campos, los jefes de estado mayor señores Moraleda, Ochando, Delamere, Ramos y Camó.

Esta mañana se ha reunido la junta superior consultiva de guerra bajo la presidencia del general Cotoner, para ocuparse de la discusión del dictamen sobre el proyecto de ley de reemplazos.

El Sr. Orozco ha regresado de Lisboa y hoy ha visitado al Sr. Cánovas con quien sigue en la más perfecta armonía. El Sr. D. Alejandro de Castro, á quien fué á visitar, sigue algo mejor.

Las Cortes se abrirán el lunes 6 de noviembre.

En el consejo de hoy, á que ha asistido el general Martínez Campos, este ha dado cuenta de su plan de operaciones y sus propósitos como general en jefe, mostrándose perfectamente impuesto del importante papel que le está destinado en Cuba como general en jefe á las órdenes del general Jovellar, que ejerce allí las funciones de virrey, como determinan las leyes de Indias. El consejo ha sido en extremo expansivo y cordial, dándose al despedirse un afectuoso abrazo los Sres. Cánovas y Martínez Campos.

Es perfectamente gratuita la noticia que dá un periódico de que el gobierno ha nombrado un inspector de policía de Nueva-York con 6000 pesos de sueldo, pagados de la caja de Ultramar.

Desde hace algunos días llama la atención en el teatro Martín el elegante telon de anuncios, establecido en el mismo por una sociedad particular.

Con destino a teatro Español, ha sido aceptado el drama en tres actos y en verso *La verja cerrada*, original del conocido escritor D. Ricardo Blanco Asenjo y espresamente escrito para el Sr. Vico, quien se propone sea una de las obras que primeramente se pongan en escena en el clásico coliseo.

Mañana domingo tendrán lugar en el concurrido teatro y circo del Príncipe Alfonso, á beneficio del público con gran rebaja de precios, dos representaciones de la popular y aplaudidísima zarzuela *El siglo que viene*, una á las cuatro y media de la tarde y otra á las ocho y media de la noche.

La empresa del teatro de Apolo ha admitido una zarzuela en tres actos, letra del Sr. Gorriz, música del maestro Montfort, es rita espresamente para el Sr. Obregon, y titulada *El Sr. de Juan Abad*. Esta obra, cuyos ensayos darán principio el martes, será una de las primeras que se estrenen en el elegante teatro de la calle de Alcalá.

Leemos en un periódico de Salamanca, que en el teatro del Liceo de aquella capital se ha presentado a célebre comedia de Lope de Vega *Buen maestro es amor ó la niña boba*, cuya protagonista desempeñó por indisposición de la Sra. Dardalla, la simpática dama joven señorita D. Eloisa Bagá, ventajosamente conocida de nuestro público, por haber actuado en el teatro de Apolo, siendo aplaudida extraordinariamente durante la representación y al final de la obra, por el acierto é inteligencia con que ejecutó tan difícil parte.

La empresa del teatro de Apolo ha contratado como primer bajo al señor Banquells, artista no conocido del público de Madrid y del cual se hacen muchos elogios.

Mañana 15 anunciarán los periódicos oficiales el pago para el día 17 en la tesorería Central, de los créditos por servicios de guerra y otros conceptos

que figuran en el sétimo grupo con los números del 91 al 97, ambos inclusive.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE OCTUBRE.

El general Martínez Campos ha partido á las dos de la tarde para Santander. Han ido á despedirle los ministros. El general se embarcará mañana por la mañana aprovechando la alta marea, para no perder ni un día, á bordo del *Antonio Lopez*. Grandes esperanzas lleva fundadas en él. Victoriosos resultados se aguardan de su pericia y actividad con la eficaz cooperación del general Jovellar, a pesar de las muchas dificultades que la insurrección ofrece en Cuba.

El tren en que ha partido el general Martínez Campos se componía de tres coches de primera clase y un coche salón. En los primeros iban los brigadieres Daban, Polavieja, Barjes y Valera, los coronales Fuentes y Arderius de infantería, y March y Ochando de estado mayor.

En el coche salón, ocupado por el general Martínez Campos, han salido hasta el Escorial para despedirle su señora hermana esposa del director de Obras públicas, el conde de Heredia Spínola y dos ó tres personas más.

Han despedido también al general Campos en la estación la señora del alcalde de Madrid, conde de Heredia Spínola y su bella y simpática hija que acompañaban á la hermana del general, el subsecretario de Gobernación señor Barca, el capitán general de Madrid señor Primo de Rivera y otros muchos amigos del general. También estuvieron los generales Cassola, Morales de los Rios y Prendergast, que saldrán el 20 del actual.

Mañana domingo, á las dos de la tarde, se reúne la junta de la oposición vinícola, bajo la presidencia del señor director general de agricultura.

Se ha mandado expedir real carta de sucesión en el título de marqués de Hijosa de Alava á favor de D. Manuel Loreocha y Rodriguez de Alburquerque.

Esta tarde se ha reunido en la Biblioteca nacional la junta de archivos y bibliotecas que no ha tomado acuerdos por no haber asistido el Sr. Zarco del Valle, que se encuentra enfermo.

El Sr. Cánovas ha recibido hoy el siguiente telégrama:

Barcelona, 14. Excmo. señor: El círculo Hispano-ultramariano de Barcelona felicita á V. E. y al gobierno por el preferente interés con que sin economizar esfuerzos por supremos que sean, se dedica á la pacificación de Cuba. Dígase al gobierno ser intérprete de la gratitud del círculo por los levantados propósitos de S. M., la eficacia de sus ministros y el patriotismo demostrado por los ilustres generales Martínez Campos y Jovellar, que el país aplaude por la sublimidad que encierra.

No es cierta la dimisión del señor alcalde de Murcia.

Esta mañana han llegado á Madrid: El comandante de la fragata *Sagunto*, D. Juan Martínez Illasca, y el diputado á Cortes D. José Cadenas.

Aun no ha recaído concesión, como equivocadamente hemos dicho, en la cruz de San Fernando de quinta clase á favor del general Primo de Rivera, sino informe favorable del supremo de la Guerra, en el expediente incoado con este motivo.

Se ha dispuesto se signifique al ministro de Estado para una encomienda de Isabel la Católica al coronel de infantería D. Francisco Guzman.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han denegado últimamente quince peticiones de indulto.

Esta tarde á las dos han visitado la casa de moneda los señores ministro y subsecretario de Hacienda. Han inspeccionado primeramente el departamento del grabado, con objeto de enterarse de los trabajos de los nuevos

troqueles para la acuñación de monedas de oro, quedando altamente satisfechos de lo adelantados que se hallan aquellos.

Pasaron despues al departamento de máquinas, encontrando todas en el mejor estado.

También se han detenido bastante en examinar las obras que se están practicando en aquella dependencia.

Por último, el superintendente de la Casa Sr. Searno, el contador Sr. Navarro y Rodrigo, y todos los demás jefes de los departamentos de la misma, han tenido la satisfacción de escuchar del señor ministro las frases más lisonjeras por el celo que desplegan todos los funcionarios en sus respectivos cargos.

El Sr. Barzanallana parece que ha encargado que tan luego como los trabajos se hallen concluidos, se principie á la acuñación del oro: esta empezará, según nuestras noticias, del 2 al 3 del mes próximo.

Segun los partes que se reciben en la secretaria de la dirección de la Guardia civil, la fuerza de dicho instituto dedicada al servicio de la guardería forestal dá cuenta de la detención de varios presuntos autores de importantes robos de leñas y maderas de los montes públicos en las provincias de Segovia, Granada, Logroño, Avila y Madrid.

La fuerza del puesto de Adamesca (Huesca) participa la detención de dos paisanos por hallarlos talando hasta 300 pies entre encinas y madroñeras: la de Guevarra (Logroño) también dá parte de haber detenido varios individuos que en seis caballerías mayores conducían pieles y renuevos de encina de los montes del citado pueblo. Como ven nuestros lectores, la fuerza de tan benemérito instituto está dando nuevas pruebas de que sabe como siempre llenar el cumplimiento de los deberes que se le encomiendan, pues á los citados hechos hay que añadir las importantes detenciones llevadas á cabo por iguales motivos en Zualles, San Zahita, Navacerrada, Fuentidueña de Tajo, Robledo Carabias, Navalmanzano, Villacastin, Lozoyuela y otros.

El intendente de palacio Sr. Goicoechea ha tenido la desgracia de perder hoy á su hermana doña Eulalia. Le acompañamos en su legítimo dolor.

Un periódico dice que el transporte de cada soldado á la isla de Cuba cuesta unos 4000 rs. No es exacto; cuesta, como en los envíos anteriores 186 pesetas 18 céntimos con la rebaja del 3 por 100; y en el litoral los precios establecidos desde noviembre del año 68 con la rebaja del 40 por 100.

La diferencia es tan notable que no sabemos cómo el colega ha podido incurrir en tal error.

El general conde de Balmaceda ha estado hoy á despedir al general Martínez Campos.

En la calle de Tudescos parece que ha ocurrido una cuestión desagradable, cuyos detalles no nos atrevemos á publicar por varias consideraciones y por no haberlas podido comprobar. Parece que un oficial de ejército ha sido el agente principal de este suceso.

Recordábase hoy en un círculo político en que se discutía sobre las aspiraciones de los constitucionales y supuestas disidencias de sus hombres más importantes, que el diputado señor Leon y Castillo declaró en pleno Congreso, á nombre de sus amigos, que si ellos fueran poder gobernarían con la Constitución del 76 en toda su integridad; y que el Sr. Sagasta, que habló despues, se adhirió á las opiniones emitidas por el diputado Sr. Leon. Y añadían otros constitucionales, que aunque en efecto en la Constitución del 69 hay principios más en armonía con las doctrinas del citado partido, esto reconoce que no es su ideal el vigente, y que se limitaría en la aplicación del código actual á las interpretaciones más en armonía con el espíritu del código democrático.

El general Azcárraga, subsecretario de Guerra, sigue mejor de las intermitentes que le molestan.

Ayer terminó en la primera sección del consejo de Sanidad la discusión del

dictamen sobre la clausura de los cementerios de San Nicolás y San Sebastian. El Sr. Peñuelas, que no se conformó con el dictamen, prometió formular voto particular.

Hoy se ha reunido la junta directiva de la sociedad geográfica, para tratar asuntos de interes de la misma.

El 19 del actual llegarán fijamente á Madrid SS. AA. los duques de Montpensier y sus hijos.

Ha salido para Andalucía el director de la *Patría*, quedando al frente de este diario el diputado Sr. Bas.

El ayuntamiento de Córdoba obsequiará con un almuerzo en la estación á S. M. la reina Isabel á su paso por aquella ciudad.

Hoy ha podido asistir á su departamento, restablecido de su indisposición, el subsecretario del ministerio de Estado Sr. Ferraz.

Hoy ha podido salir á la calle restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama algunos días, el señor conde de Hatzfeld.

Carece de todo fundamento el rumor de que se hace eco un periódico relativo á dimisión de D. Alejandro de Castro y su relevo por el Sr. Elduayen que continúa en el gobierno de Madrid, por mas que otra cosa digan quizá los que tienen interes en lo contrario.

Decíase hoy que en una larga entrevista que han tenido hoy los señores duque de la Torre y Ulloa había reinado la mas absoluta y cordial inteligencia, desmintiéndose de este modo ciertas versiones sobre supuestos desacuerdos del partido constitucional.

Hoy se comentaba mucho el que la *Iberia* haya hecho caso omiso del notable artículo de la *Revista de España*, cuyas opiniones dice que son la más genuina espresion de las ideas y propósitos del partido constitucional.

El ayuntamiento de Madrid no ha pensado, ni piensa celebrar ningún banquete el primer sábado de noviembre, ni otro día alguno, á pesar de lo que mal informado supone la *Política*.

S. M. la reina madre saldrá del Escorial para Sevilla pasado mañana á las ocho de la noche y á las diez para Sevilla de la estación del Mediodía, como ya anunciamos.

El general Martínez Campos ha estado esta tarde, momentos antes de salir, á despedirse de S. M. el rey.

Esta noche se reúne la comisión de baños del consejo de Sanidad, para tratar del expediente de concurso cerrado á plazas de baños, del escalafon y demás asuntos pendientes.

La empresa del teatro Real ha hecho proposiciones á la señora Ortolani Tiberini para que venga á formar parte de la compañía de nuestro regio coliseo. No se sabe si la señora Ortolani podrá rescindir el contrato que la obliga á salir para América.

Para desempeñar el juzgado de la Vinar, de reciente creación, ha sido nombrado D. Felipe Peña, que sirve en la Almunia; á este ha sido promovido D. José Petil, que sirve en Fuentesana, al que ha sido trasladado don Angel Hebrero, que lo es de Riaño. Dicha vacante pasa á ocuparla D. Lorenzo Jacobo Sanchez Estornelo, actual juez de Roa, para cuya resulta ha sido nombrado D. Hipólito Tuderez y Abajo, cesante de igual clase.

Tenemos entendido que la comisión provincial ha evacuado el informe que se le había pedido sobre los acuerdos del ayuntamiento referentes á los tramvías, y sin duda cuando se publique en las notas en el *Diario de avisos*, la prensa conocerá los pormenores de este asunto, sobre el cual se han dado por nuestros colegas noticias bastante erróneas.

Esta tarde á las una ha tenido lugar en la audiencia de este territorio la vista de causa seguida á Andrés Perez y Gonzalez, por homicidio en riña, en la persona de José Vazquez el 15 de

mayo de 1875, día de San Isidro, en el campo del Moro.

DIARIO DE MADRID.

Almanaque.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Teresa de Jesus. — Temperatura máxima de ayer, 16'3 grados; mínima, 12'2. — Ayer llovió en Alcabete, Cádiz, Castellon, Granada, Huelva, Oviedo, Sevilla y Soria.

Cultos. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la comunidad de religiosas de Santa Ana habrá misa solemne, predicando el panegirico de Santa Teresa de Jesus un buen orador, y por la tarde se cantarán completas y reserva. — *Visita de la Corte de María*: Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, en S. José ó en Monserrat.

BOLSA.—Cot. ofic. del 14 de octubre

Fondos públicos	Uta. pro-cios.	Nov. A B	Carreteras y sociedades	Uta. pro-cios.	Nov. A B
3 inter...	12'47	5	F. Car...	00'00	5
Pequeños	12'25	5	id. diel.	00'00	5
Fin mes.	12'20	5	id. e. 1876	20'20	5
Id. próx.	00'00	5	id. 20000	00'00	5
8 ester...	12'40	5	A. & Str.	00'00	5
B. hipot.	00'00	5	B. & Esp.	139'00	5
B. Cast.	00'00	5	CAMBIO.		
B. Tes.	36'90	5	L. 90 d.f.	48'40	5
Id. 2.º em	56'90	5	P. 8 d. v.	5'08	5
C. pags.	57'00	5	Burd. id.	00'00	5
R. C. D.	00'00	5			

Cupones cuatro vencimientos... 79-00
Superior convenidos... 00-00
Id. últimos... 77-50
Carpetas... 28-80
A LAS CUATRO.

Contado... 12-15
Fin de mes... 12-175
Sostenido.—B.

CHARADA.

Primera repetida, es repetida tertia; y hacen las gentes gordas y las gentes pequeñas; dos primera es lo mismo que segunda y tercera mujer de gran respeto y señora de pradas. El Todo, una palabra que empezó por francesa y avicinada vive en la española tierra.

Solucion á la anterior: ROSARIO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—3 1/2.—T. 1.º impar.—GH Ugonotti.
ZARZUELA.—4 1/2.—T. 1.º impar.—Los comediantes de antaño.
—8 1/2.—T. 3.º impar.—Juan de Urbina.
CIRCO.—4.—T. 2.º impar.—La redoma encantada.
—8 1/2.—(La misma funcion de la tarde.)
PRINCOPE ALFONSO (compañía Arderius).—4 1/2.—T. 3.º impar.—El siglo que viene.
—8 1/2.—T. 1.—La misma funcion de la tarde.
APOLO.—8 1/2.—T. 1.º impar.—La Marsellesa.
COMEDIA.—4 1/2.—T. 2.º.—El número tres.—Trapisondas por bondad.
—8 1/2.—T. 2.º.—Mercurio y Cupido.—La careta verde.—Baile.—Suma y sigue.
VARIADADES.—8.—No mateis al alcalde.—Salvare en una tabla.—Este cuarto no se salga.—La mujer de un artista.
MARTIN.—4.—La abadía de Castro.—Baile.
—8.—Al que no está hecho á bragas.—Dudas y sombras.—Bateof (bateo)—La noche del motin.—Baile.
ESLAVA.—4.—La hermana del Carretero.—Baile.
—8.—Dos y tres dos.—A primera sangre.—La mosquita muerta.—Andese usted con bromas.—Baile.
INFANTIL.—6 1/2.—El viaje al Olimpo.—A la Fuente de la Teja.—Pisto teatral.—El músico y el lacayo.—A la Virgen del Pilar.—El conde del Tomate.—Baile.
CAPELLANES.—4.—Don Sisenando.—Sensitiva.
—8.—La gallina ciega.—Un caballero particular.—Don Sisenando.—El hombre es débil.
ALHAMBRA.—Gran baile de 3 1/2 de la tarde á 2 de la madrugada.
EL PENSAMIENTO.—Gran baile 3 1/2 de 7 1/2 y de 8 de la noche á 2 demadrugada.
BOLSA.—Grandes bailes de 3 1/2 á 7 1/2 y de 9 á 2.
PLAZA DE TOROS.—A las 3.—Se lidiarán siete toros de la ganadería de D. Juan Bertoles; los que serán estoqueados por Frascuelo, Chicorro y Felipe Garcia, que alterna por primera vez en esta plaza.

AVISOS GENERALES

CURACION GARANTIDA DE todos males crónicos, nerviosos, secretos y ginito-urinarios. Barrionuevo, 11.—Ag.

INTERESANTE A TODOS

HOTEL IBERIA

PLAZA DEL ANGEL Y S. SEBASTIAN, 2
Admite abonos de almuerzos y comidas por 300 rs. al mes, compuesto de
Almuerzo: tres platos á la carta, vino, café con tostada ó bizcochos ó postres.
Comida: sopa variada, cocido á la española, tres principios, vino, postres, quesos, dulces ó helados.
Cubiertos sueltos de 12 reales en adelante.
Más detalles, secretaria del mismo hotel.

SE VENDEN UN TRONCO DE Jacas, maestras en el tiro, en sus guarniciones en buen estado. Pueden verse hasta las tres de la tarde en la calle del Comento, 6, cochera.

NO MAS TOS

Belicita vegetal.
Curacion rápida y segura de toda clase de toses por pertinaces y rebeldes que sean, curando la catarral en 24 horas. Jarabe á 12 rs. frasco, pastillas á 12 rs. caja, y pildoras á 10 rs. caja; éxito seguro. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14, Poncejos, 6 y Serrano, 24.

SILLERIAS de reps á 1400 reales, forma de canastera 1400, en saten 1300, en seda de 1.º 2000; silleras talladas, entredos con incrustaciones de bronce, armarios de luna, secretéres, y toda clase de comedores de roble y nogal. Pidanse catálogos ilustrados con lista de precios. — Fabrica y depósito, Mayor 17.

AGUA DE SELTZ, SE SIRVE á domicilio á real botella grande. Infantas, 7, y Preciados 78.

LIQUIDACION

en camas de hierro de todas clases, á precios sumamente baratos. Est. idios, 19, esquina á la de Juanelo.

FERRETERIA

JUGUETES

Se acaba de recibir un surtido completo, desde el más fino al más inferior. Diamantes Americanos, Carrera de San Jerónimo, 34.

EN LA CLINICA DEL COLEGIO español de dentistas,

bajo la dirección del Sr. Triviño, calle de Alcalá núm. 19, 2.º, se operará gratis á los pobres todos los días no feriados, de 3 á 5 de la tarde.

TRANSPORTES DIRECTOS

PARA Asturias, Galicia, Soria, Cataluña, Jaen, Granada, Almería y todas las poblaciones de España, extranjero y ultramarinos. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRESTAMOS. TRES CRUCES,

3, pral. Se da dinero sobre alhajas, papeletas del Monte, ropas y muebles. Venta de ropas, alhajas y muebles procedentes de préstamos cumplidos.

CAFE.

Se traspasa uno por no poder atenderlo su dueño. Está completo de todos los enseres y funcionando en productos. Informar en Arco de Santa María, 23, tienda.

BASTONES DE MANDO.

Civil, militar, judicial y municipal.—Especialidad en clase y precios. Platería de Rio, Preciados, núm. 23.

CABALLO Y FAETON SE VENDEN.

Gorguera, 9, cuadra.

EN LA CALLE DE LA VICTORIA,

núm. 3, oto. 2.º, sin entresuelo, derecha y centro, se ceden con asistencia ó sin ella una sala, dos gabinetes con sus dormitorios correspondientes y una gran alcoba, decentemente amueblado todo, con cinco balcones á la calle, coccina económica y fuente. Todo independiente.

Farmacia de Arrieta.

Plaza de Bilbao, 10.
A LAS MADRES.
¿Queréis conservar á vuestros niños en el periodo crítico de la dentición? Pues usad mi jarabe, que cura un 90 por 100, seguro. Frasco, 8 rs.
Limónada purgante de citrato de magnesia. Botella, 5 rs.; media, 3 rs.
Licor de Arrieta, sin rival en Europa, para teñir el cabello y la barba; no mancha y no hay que lavarse. Caja, 16 rs.

VINO DE VALDEPEÑAS A 38

reales arroba y 2 rs. botella. Ginebra de Holanda á 12 reales tarro. León, 7, y Luna, 25.

ACADEMIA.

Dr. D. JOSÉ SANZ DE DIEGO
PREPARATORIO DE MEDICINA Y FARMACIA.
Hasta el 15 está abierta la matrícula. Hay colecciones muy completas para el estudio de las ciencias de observacion. San Bernardo, 15. (Secretaría en el piso principal).—Ar.

VENTA

de alhajas procedentes del Monte de Piedad. Caballero de Gracia, 10, platería.

ABINETE DE CURACION

Especialidad en toda clase de enfermedades de los órganos ginito-urinarios. Consulta, 20 rs. Principe, 1, pral.—Ag.

GRAN GANGA

Muebles de todas clases, más baratos que en las almonedas. Clavel, 18, tienda.—Ag.

SUSTITUTOS.

Autorizados por R. O. se sustituyen quintos de todas las reservas y provincias de España. Biblioteca, 13, pral., Madrid.

VARJETAS EN EL ACTO: 100

18 rs.; 60, 5; 25, 3 rs. Arenal, 19 y 21, Isaac.

BERLINA.

En la calle de Serrano, 25, se vende una berlina landolet nueva, extranjera.

CASA EN VENTA. EL 2º DEL

Corrientes á la una, bajo el tipo de 180000 rs., se subasta la casa núm. 133 moderno de la calle de Toledo de esta villa en el estudio del notario licenciado D. José Garcia Lastra, calle de la Cruz, 3 y 7, segundo, donde de esta án de manifiesto el pliego de condiciones y títulos de propiedad de 10 á 2, los días no festivos.

SE TRASPASA EL ALMACEN

de vinos. Silva, 40.

GRAN ALMONEDA

Se vende todo el mobiliario de unos señores americanos que se asientan de esta corte, consistente en camas, arañas, espejos, gabinete seda, sala id. armarios, despacho, comedor, alfombras y toda la cocina. Alcaá, núm. 82, 2.º izqda. de diez á cuatro. M y N

ANADIDOS DE PELO, TREN

de 23 y crepes, o si se balde. C. m. r. de sedas, calle Mayor, 7, 50.

A LOS VIAJEROS.—SE EM

balzan m. bles. Cruz, 30, y Espoz y M. n. a, 11, carpintería.

